



Iglesias: "Se acabó la estabilidad y el futuro demandará más Estado"

El secretario General Iberoamericano, Enrique Iglesias, consideró que el mundo ingresará en una etapa de inestabilidad y que en el futuro las sociedades demandarán de "más Estado y mejor", por lo que afirmó que los empresarios tendrán que adaptarse a ese nuevo contexto.

Iglesias expresó estos conceptos al hablar en el marco del XV Encuentro Anual de la Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresa (ACDE): "Los empresarios, el Estado y un mundo en pleno cambio".

El ex titular del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) realizó una reflexión sobre Europa, América Latina y una visión sobre el futuro de las sociedades.

"Se ha terminado un período de estabilidad de 40 a 50 años. Ha sido una regla excepcional. Pasamos una etapa de estabilidad y daba la sensación que habíamos encontrado la tierra prometida. De ello quedaron luces y sombras", señaló Iglesias.

El secretario Iberoamericano consideró que "entre las luces, la primera ha sido la expansión del capitalismo con el caso espectacular de China, un ejemplo de expansión basada en reglas capitalistas".

"El otro es el vigor de la globalización. Ha tenido un impacto muy grande. Hay un cambio espectacular, nos ha llevado a una sociedad más informada. El lado oscuro, es que mostró el contagio. Hoy es muy difícil vivir aislado en este mundo", añadió.

Iglesias mencionó entre las luces de esa etapa "al vigor de la transformación social" y señalar que "no sólo llegamos a 7.000 millones, sino que empezamos a poner en marcha mecanismos para resolver la pobreza. La reducción de la pobreza es un hecho que podemos mostrar".

Como resultado, el ex presidente del BID dijo que "estamos ante la presencia de la vejez" como fenómeno social mientras que entre las luces sumó lo que denominó "el vigor de los emergentes y de los países africanos".

"La primera sombra es la desigualdad. Se está poniendo sobre la mesa la incapacidad del sistema de generar empleos. Estamos frente a un cambio estructural", indicó.

Iglesias añadió que "la otra sombra es la sobredimensión del sistema financiero no bancario. Ha adquirido límites inimaginables. Se generaron instrumentos valiosos pero el sistema se hizo demasiado grande y riesgoso".

"Hay también una nueva serie de cuestionamientos que tiene que tener algún tipo de respuesta sobre el sistema de bienestar. Debe ser reformado.

Está en el debate europeo. El mero hecho que esté ese cuestionamiento genera inquietud", señaló.

Iglesias consideró que un 2 por ciento de crecimiento del PBI mundial para este año "no es despreciable" y añadió que "no hay una crisis general en Europa, sino una crisis muy asimétrica".

"Hay discrepancias como nunca hubo entre Estados Unidos y Europa, y entre el sur y el norte. Eso está provocando una respuesta lenta de Europa a la crisis. Creo que hay un debate sobre la nueva industrialización y vamos a una nueva sociedad, signadas por clases medias, con los problemas políticos que genera eso", sostuvo el secretario General Iberoamericano.

Iglesias indicó que "el nuevo orden económico mundial va estar signado por un acomodamiento de mayor transferencia de poder de Occidente a Oriente, va a generar una nueva geografía. Y también va a haber transferencia de poder militar". Esos son los grandes desafíos.

Por otro lado, dijo que en América Latina "hemos avanzado porque hay una democracia funcionando, aunque imperfecta. Fuimos capaces de deshacernos de mitos que nos complicaron la vida. Hay bastante aceptación respecto de las inversiones extranjeras. Le hemos ganado un poco a la pobreza. Las clases medias hoy se acercan al 50% en la región".

Por otro lado, dijo que "el futuro va a reclamar más Estado pero en vez de más Estado debe ser un mejor Estado" y que en ese contexto "lo más importante va a ser tener reglas claras, un servicio civil muy eficiente y responsable. Y alguna manera de control social público"

"El papel del sector privado. Los empresarios deberían replantearse para ver cómo actuar en ese contexto, para interactuar de manera positiva con el Estado, enfocándose en los valores", añadió Iglesias.

El ex titular del BID destacó la importancia de las empresas denominadas multilatinas como nuevo esquema para la integración y la cooperación regional y afirmó que "América Latina tiene que participar de la nueva gobernanza del mundo".